

Todo ciudadano tiene derecho al trabajo, y el trabajo es una jerarquía.

FRANCO



Imperio

Año XI • Número 3032

ZAMORA, Domingo 13 de Octubre de 1946

Preco del ejemplar 40 céntimos

La visión armoniosa y entera de una España que no se ve del todo si se mira de un lado; que sólo se entiende mirando cara a cara, con el alma y los ojos abiertos

JOSE ANTONIO

Imposición al Caudillo del Gran Collar de la Orden del Libertador

AYER QUEDO OFICIALMENTE CONSTITUIDA LA CENTURIA DE LA "GUARDIA DE FRANCO"

Todos los camaradas renovaron el juramento falangista y presentaron el juramento especial de la Unidad ante el jefe provincial

"Esta Guardia de Franco—dijo el jefe provincial—es lo que era la Primera Línea en 1933: la depositaria del estilo directo, ardiente y combativo"

Cien mil personas asisten a la procesión del Pilar en Zaragoza

ZARAGOZA, 12.—Los cultos solemnísimos en honor de la Santísima Virgen del Pilar dieron comienzo ayer con el gran Rosario de la Aurora al que asistieron más de 15.000 personas, presidiendo el obispo auxiliar de Zaragoza doctor Berceñueta. Seguidamente fue celebrada la tradicional Misa de Infantes y a continuación se celebró en el Altar Mayor otra Misa ofrecida por los Caballeros del Pilar y acto seguido otra en la Capilla de Santiago, sufragada por el Cuerpo de Correos.

El templo se vio materialmente abarrotado de fieles y la imagen de la Virgen del Pilar lucía su gran corona de brillantes y riquísimas joyas estando el templo iluminado como en las más grandes solemnidades.

A las nueve y media de la mañana comenzó el solemne Pontifical oficiado por el Cardenal Primado Doctor Pla y Deniel siendo la Misa armonizada por el magnífico Orfeón Donostiarra. Asistieron a esta ceremonia numerosas personalidades religiosas, civiles y militares, estando representado el Caudillo por el presidente de las Cortes Españolas don Esteban Bilbao, que después de la imponente procesión en que participaron más de cien mil personas, pronunció en la Plaza de las Catedrales su discurso de ofrecimiento del día de la Congregación Mariana proclamando en nombre del Caudillo de España la inquebrantabilidad de nuestra fe. El señor Esteban Bilbao fue varias veces interrumpido por los clamorosos aplausos de la multitud y una vez terminado su discurso pronunció el voto asuncionista prestando luego, con las manos sobre los Evangelios, el juramento con arreglo a las frases protocolarias.

Respondió al Presidente de las Cortes con un elocuente discurso el Arzobispo doctor Domenech. El Cardenal Primado leyó luego un mensaje de Su Santidad el Papa uniéndose a la solemne ceremonia y dando a todos su bendición apostólica, entonándose para final por la enorme multitud congregada una Salve popular.

Por la tarde salió del templo de La Seo la procesión que trasladó nuevamente a su templo la bendita imagen de Nuestra Señora la Virgen del Pilar.

Todos los actos se han visto realizados por la asistencia de muchos millares de fieles que, han tenido una profunda y devota religiosidad.

Ayer, día 12, festividad de la Virgen del Pilar y Fiesta de la Raza Hispánica tuvo lugar en nuestra capital un acto sencillo y a la vez austero y solemne, con el cual quedó oficialmente constituida la Centuria de la «Guardia de Franco» de la Falange zamorana.

A las diez y media de la mañana, se reunieron en la iglesia arciprestal de San Ildefonso, bajo la presidencia del jefe provincial del Movimiento, todos los camaradas pertenecientes a esta unidad especial, correctamente uniformados. Asistieron, también, delegados provinciales de Servicio y dos Centurias de camaradas del Frente de Juventudes: la de «Viriato» y la de «Ramiro Ledesma».

Ofició en la misa el capellán de la Falange don Miguel Franco. Terminado el Santo Sacrificio, formaron en la Plaza de San Ildefonso las tres Centurias que ocuparon el templo, pautando seguidamente hacia el Parque de Mola, donde momentos después tuvo lugar el acto de constitución oficial de la Guardia de Franco zamorana.

En la parte derecha del Parque, junto a las viejas almenas de la muralla se alzaba una sencilla Cruz de los Caídos escoltada por Banderas y gallardetes con los colores nacionales y falangistas. Delante, una pequeña mesa con un Crucifijo y los Evangelios abiertos a sus pies.

El jefe provincial, acompañado por el subjefe, por el capellán y por delegados de Servicio presidió también este acto. Ante él formó toda la Centuria de la Guardia de Franco acompañada por las dos Centurias del Frente de Juventudes.

Instantáneamente, dió comienzo el acto con la renovación del juramento falangista que fué tomado por el jefe provincial, respondiendo los camaradas de la nueva Unidad con el grito unánime «Sí, juramos», a cada una de sus demandas.

«Si así lo hacéis—dijo al final nuestra primera jerarquía—que Dios os lo premie y si no que os lo demande».

A continuación se verificó el juramento individual. Uno por uno todos los camaradas de la Guardia de Franco fueron acercándose a la pequeña mesa sobre la que se alzaba el Crucifijo. Saludaban brazo en alto y después, apoyando su mano sobre los Evangelios abiertos, escuchaban: «Juras, al ingresar en la Guardia de Franco, vivir en constante afán de superación, servir con fanatismo y disciplina y ser leal hasta la muerte al Jefe de la Falange?».

Respondían luego nuevamente: «Sí, juro», y repetía una vez más nuestra primera jerarquía provincial las palabras del rito: «Si así lo haces que Dios te lo premie y si no, te lo demande».

Terminado el juramento individual, el jefe provincial hizo entrega de los nombramientos provisionales y de los emblemas de mando, al jefe de la Centuria y a los jefes de las Falanges y Escuadras.

Acto seguido tomó nuestra primera jerarquía falangista en sus manos

Alocución del jefe provincial

Camaradas:

Hace ya muchos siglos, cuando España invadida por los árabes empezaba de nuevo a ser España, un hombre joven, como vosotros, lleno de ansias de amor y sacrificio se armaba caballero al pie de estos mismos muros. Su nombre era Rodrigo Díaz que más tarde sería Cid Campeador. Fue entonces un soldado adelantado de la Patria.

Hoy, al cabo del tiempo, cuando los muros que fueron testigos de aquel rito se desmoronan carcomidos por el pasar de los años, una juventud ardiente y decidida, saturada de deseos de servicio a la Patria viene a recibir el espaldarazo de esta nueva orden militar y religiosa que es la Guardia de Franco.

«Hoy queda un mundo en el Mundo, camaradas, y ese mundo es el nuestro. En estos momentos en que las naciones de la Tierra se asemejan más a grandes manicomios que a sociedades organizadas de seres racionales, España, esta España nuestra, siempre pobre y necesitada, ofrece al mundo un espectáculo de espiritualidad inagotable y un profundo sentido cristiano de la vida, haciéndonos repetir aquella frase jacobiniana de que lo único que vale la pena de ser en este Mundo es ser español».

Mas en este conjunto de cosas que nos rodea, uno sólo sabe donde va y es preciso, si queremos conservar esta nuestra gran personalidad histórica, que sepamos constantemente dónde vamos y esto lo sabemos los que seguimos con fanatismo al mejor de los españoles, a Franco y si me apuráis lo sabemos los que pertenecemos a su Guardia permanente.

Es esta Guardia de Franco en 1946 lo que era la 1.ª Línea en 1933: la depositaria del estilo directo, ardiente y combativo. Es por decantación la esencia misma de lo falangista, y hoy como entonces no importa el número.

«No bastaron acaso los cuatro gallos de entonces para dar contenido político a todo un Régimen e impulso permanente a nuestra Revolución?».

«Así hoy sois suficientes: las reducidas Unidades de la Guardia de Franco para que España no solamente siga siendo España sino que continúe caminando incesantemente hacia arriba».

Camaradas de la Guardia de Franco, de sobre sé que no necesitáis ningún otro incentivo para el combate que el que os dicta vuestro propio corazón falangista, pero os quiero señalar un objetivo inmediato y es que sepáis que el enemigo que asoma la oreja porque cree que ya todo es pan comido pretende organizarse en Zamora. Con eso me basta.

Camaradas de la Guardia de Franco, Camaradas de las Falanges juveniles de Franco que pronto vendréis a armaros caballeros de la Cruzada. ARRIBA ESPAÑA.

Cuando los corazones sienten—declaró S. E.—estorba el protocolo: Lleve el abrazo de España para la gran nación argentina y el mío personal para vuestro Presidente

MADRID, 12.—La Conmemoración de la fiesta de la Hispanidad ha tenido este año un matiz entrañable de verdadera solidaridad entre la patria y uno de los pueblos más representativos de aquellas naciones de nuestra raza.

La misión especial enviada a España por el Presidente argentino, general Perón, ha impuesto al Jefe del Estado español, Caudillo Franco las más distinguidas y preciadas condecoraciones de la República Argentina: El Gran Collar de la Orden del Libertador, con el cual se galardonó por primera vez a un Jefe de Estado extranjero.

A las cinco de la tarde, la misión especial se trasladó al Palacio de Oriente para el acto solemne. A través de las calles de la capital, en las que se colocaron gallardetes con la bandera argentina junto a la española, la misión especial argentina pudo comprobar las vivas muestras de simpatía que le ofrecía el pueblo madrileño.

En el trayecto por las calles de Alcalá y Avenida de José Antonio y principalmente en la plaza de Oriente, las personas que esperaban el paso de la caravana de coches ovacionaron largamente a España y a la Argentina.

En la plaza de la Armería rindieron honores a la misión militar del Jefe del Estado argentino fuerzas de la guardia exterior del Palacio de Oriente. La banda militar interpretó el Himno argentino.

Acompañado por el Barón de las Torres, primer introductor de embajadores, penetraron en el Palacio los miembros de la misión, que integran, como es sabido, el general de división del Ejército argentino, don Estanislao López, en calidad de presidente de la misma, general Sustaita, coronel Herrera, comandante Julio Barredo, capitán de fragata don Luis Collet, y encargado de Negocios de la Embajada argentina, señor Laboaga.

La solemne ceremonia de imposición al Caudillo del Gran Collar de la Orden del Libertador tuvo lugar en el salón del Trono. Se hallaba presente todo el Gobierno, mesa de las Cortes, el capitán general de Madrid, jefe del Alto Estado Mayor, obispo de Madrid-Alcalá, gobernador militar, presidentes del Tribunal Supremo y del Tribunal de Justicia Militar, rector de la Universidad y gran número de personalidades civiles y militares.

En la plaza de Oriente los grupos fueron engrosando hasta formar una verdadera manifestación de simpatía hacia la Argentina. Por la calle del Arenal desembocaron muchos grupos que portaban grandes banderas españolas y argentinas. Durante la celebración del acto en el interior del Palacio, el inmenso público prorrumpió sin cesar en vítores y aclamaciones a la Argentina y al presidente Perón y a Franco y a España. El número de manifestantes iba creciendo por minutos hasta llenar totalmente la amplia plaza. El entusiasmo cada vez se hizo más ostensible y fervoroso.

HABLA EL GENERAL ARGENTINO ESTANISLAO LOPEZ

El embajador extraordinario y plenipotenciario de Argentina, general de división, don Estanislao López, al hacer entrega al Caudillo del Gran Collar del Libertador dijo:



Franco y Perón! fué el grito del pueblo madrileño en homenaje de simpatía al embajador extraordinario D. Estanislao López

El general de división, don Estanislao López, al hacer entrega al Caudillo del Gran Collar del Libertador dijo:

«Excmo. Señor Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos de España, don Francisco Franco Bahamonde».

Desde la República que está enclavada en la parte sur del continente que hace cuatro siglos y medio descubrió a Colón y que al ser amantada y creada por la madre patria, como cariñosamente se le llama a esta noble, grande, santa y buena España, recibiera de ella todos sus dones y virtudes pasando, al desposarse con la gloria, con el nombre de Argentina a formar parte en el concierto de las naciones libres y soberanas ostentando por bandera un cielo inmenso y para que la alumbrara, un sol.

De ella vengo, Excmo. Señor, en embajada extraordinaria, y por feliz coincidencia transportada por las alas roja y gualda en su viaje inaugural, que cuando pasaba por la provincia de Andalucía hasta me parecía formada por sus claveles, para traerlos el saludo cordial del mandatario de los argentinos, Excelentísimo Señor Presidente, General de brigada don Juan Domingo Perón y hacerlos entrega del Collar de la Orden del Libertador, en cuya medalla veréis su efigie y en el reverso, el escudo donde dos manos se estrechan francamente como diciéndole al mundo entero que sobre ellas pueden posarse otras muchas con confianza, en la seguridad de que no verán defraudadas sus esperanzas.

Que el Collar de Isabel la Católica que hoy se impone en Buenos Aires y éste, que hoy os entrego en Madrid, Excmo. Señor, sean los lazos que unan a estos dos pueblos que por tener una misma tradición y un mismo idioma son los puntales sobre los cuales descansa la religión y la familia.

PALABRAS DEL CAUDILLO

Después de recibir S. E. el Jefe del Estado de manos del general López la preciada condecoración, pronunció las siguientes palabras:

Señor embajador:

Si no estuviéramos unidos a la gran nación argentina por vínculos indestructibles de fe, de sangre y de cultura, hubiera bastado este rasgo de vuestro digno Presidente, el General don Juan Domingo Perón, al otorgarnos el primer Collar de la Orden del Libertador, para conmover el corazón de toda una nación como la española tan sensible al conjunto de esta expresión de amor de la más noble y leal de las naciones que el genio fecundo de España hizo posible naciese en las tierras que descubrió Colón.

La inquietud por la justicia y el amor hacia los humildes que campea en el blason político de vuestro noble Presidente, así como su honrado y probado amor por las tradiciones hispánicas, nos unen en una comunidad de sentimientos que acumulan nuevas simpatías y refuerzan los lazos de amor y comprensión entre nuestros pueblos.

El Collar que me traéis, y el que en este día se ofrenda por mi nación a vuestro Presidente, unen de nuevo en la historia los nombres de la telma descubridora y alumbradora a la fe de vuestro mundo, y del creador de vuestra personalidad como nación. Yo podría anunciaros en esta solemnidad que fijan los protocolos, los votos más fervientes de mi nación y míos por la gran nación argentina, pero cuando los corazones sienten, estorban el protocolo y las palabras. Lleve, señor embajador, algo que expresa más: El abrazo de España para la gran nación argentina y el mío personal, para vuestro Presidente, de militar y camarada.

Una vez terminada la ceremonia en el Palacio de Oriente y con el mismo ceremonial que a la llegada, la embajada especial argentina se trasladó a su residencia.

Nuevamente el pueblo de Madrid manifestó abiertamente su simpatía hacia los ilustres huéspedes, principalmente en la Plaza de Oriente, donde reiteradamente se escucharon los gritos de «Viva Perón!» y «Viva Franco!». Asimismo, en la Plaza de España y en la Avenida de José Antonio nutridos grupos de personas que portaban pancartas y vítores a la Argentina y a Perón aplaudieron con entusiasmo al paso de la comitiva.

Uno de los grupos en el que iban centenares de personas siguió detrás de los coches de la misión todo el recorrido a los gritos de «Franco y Perón!», agitando banderas nacionales de los países hermanos. Logos.

Transcendental discurso del Jefe del Estado, ayer

En 4.ª página

El crimen de guerra y los jueces de Nuremberg

Por César VECILLA DE LAS HERAS ABOGADO

He aquí que otra vez tenemos en primer plano de la actualidad al famoso Crimen de Guerra. Resurgen en nuestra imaginación los problemas morales y jurídicos que la comisión de estos delitos plantea. ¿Cuánta no será la responsabilidad de quienes fueron destinados a pronunciar un fallo decisivo en esta materia!

Nos referimos concretamente al ya finalizado proceso de Nuremberg, que nos dio ya ocasión de disertar sobre el Crimen de Guerra. Espero que los jueces no tengan en cuenta mis ataques, no contra su actuación precisamente, sino contra los propios fundamentos del proceso.

No sabemos cuáles son los hechos que considera probados el tribunal, ni su clasificación jurídica, ni las posibles normas éticas que haya podido tener en cuenta. Es sumamente difícil el enjuiciamiento y castigo de los culpados sin una definición o concepto previo de lo que en sí sea el Crimen de Guerra. Y partiendo de la base que este delito es una infracción de leyes o costumbres de guerra, o una violación de tratados, o una provocación injusta a la guerra (recuérdese la clasificación tripartita que esta blece la acusación presentada al Tribunal Militar Internacional por los representantes de las cuatro grandes potencias), es punto menos que imposible justificar la actuación del Tribunal, pues en ninguno de estos casos puede ser competente.

Lo curioso es que no aparece rectificado este criterio y creemos que las bases de hecho y de derecho de la sentencia, como producto de ese criterio, no podrán menos de resentirse de los defectos del mismo. Estos se resumen en dos: uno de tipo jurídico, infracción del principio de legalidad según el cual nadie debe de ser castigado por un delito que alguna ley no haya previsto y penado, y otro de tipo moral; la moral del éxito, inventada por los beligerantes de todos los tiempos, idealizada por todos los vencedores... con las consecuencias fáciles de prever.

Y aquí está el problema. Unos hombres tienen que juzgar ciertos delitos de gravedad extraordinaria sin tener ninguna ley positiva a qué atenerse, ni ningún principio de moral claro y preciso.

Creemos que lo esencial para que se dé el Crimen de Guerra es la comisión de un acto universalmente reprochable y que repugne a toda conciencia honrada, con ocasión de una guerra. No tenemos que hacer cubiletes con frases y conceptos filosóficos, ya que hay moral para todos los gustos. Nos referimos a aquellos actos que por su peligrosidad son, por unanimidad, considerados como delictivos por las leyes penales de todos los países civilizados.

Invocamos en este caso los motivos

morales, sociales y jurídicos de la inclusión de esos actos en algún tipo de delito. Porque no hay más remedio que reconocer que el derecho positivo, forjado muchas veces a espaldas de consideraciones morales y religiosas, presenta bastante uniformidad en lo tocante a leyes penales. El buen sentido que, más que las elucubraciones metafísicas, es la causa eficiente de la norma jurídica refleja con bastante fidelidad las aspiraciones morales del grupo social, interpretando el alcance de los intereses sagrados que constituyen el substratum espiritual de esa comunidad.

Ciertamente que creemos, claro está, en la existencia de sentimientos universales y además en una moral universal e infalible, puesta por Dios en el corazón de todo ser racional; algo así como una Ley Natural por la que, con sólo la luz de la razón, llegamos a distinguir lo justo de lo injusto; y, como es lógico, creemos que sobre la base de este Derecho Natural, como norma de tendencias humanas hacia lo justo, unido a un sentimiento o criterio de la justicia precisamente, se puede construir una teoría sobre el «crimen de guerra».

Pero no es preciso. Tenemos andado bastante camino para que nadie se llame a engaño, aunque ese camino no haya sido siempre recto. Si se escogiese entre todos los Códigos Penales de todos los países aquellas normas que son comunes a todos ellos, veremos que no queda nada fuera de la previsión humana en esta materia, que no hay un crimen que no sea calificado como tal por todos y además con parecida gravedad. En lo único que difieren los distintos sistemas positivos de derecho penal es en aquellos actos, más o menos antisociales, a cuyos autores precisamente absuelve «in foro interno» la conciencia popular, como los llamados delitos políticos, que de la noche a la mañana pueden convertirse, por arte de magia, en actos heroicos... Los actuales procesos contra criminales de guerra son una muestra de parecida inversión, pues hacen comunes (universales) no pocos delitos políticos y viceversa. Sin duda la moderación ha emigrado de Europa desde que palideció el fugitivo brillo de las bayonetas de Napoleón, aquellas que «llevaban la libertad a todos los rincones del mundo», según aseguran todavía los franceses... Sea de ello lo que fuere, lo más cierto es que se ha perdido el control de los instintos, que reina la mayor anarquía moral e intelectual y que estos y otros muchos despropósitos son una muestra más de la decadencia e inestabilidad de nuestra vieja cultura. Nos hemos quejado de que los pilotos norteamericanos bombardeaban las reliquias de la cultura milenaria con aire deportivo y alegre. ¿Qué más dará! Para el uso que hacemos de ella...

Queremos llegar a la conclusión de que el recto criterio, el sentido común de que hemos hablado, nos pueden guiar mejor que las más brillantes y geniales creaciones de la Metafísica. Porque el derecho se hace por hombres y para hombres, en cuanto éstos forman una sociedad, cuyo tipo corriente no es el filósofo, sino el hombre medio; la «masa» (con perdón del señor Ortega y Gasset); el derecho no sólo se piensa, sino que se vive, se está viviendo y realizando, y por eso no admite abstracciones, siquiera un sentimiento abstracto de justicia nos tenga que dar las soluciones concretas de cada día.

Por eso huimos de toda construcción metafísica y apelamos a la razón natural y al sentido universal de justicia. Y, como dado nuestro concepto de crimen de guerra, cualquiera de las manifestaciones posibles de este delito tiene su definición y castigo en cualquier Código Penal de cualquier país civilizado, creemos sinceramente que no hace falta ordenar de nuevo el derecho interna-

PAZ Y SILENCIO DE LA CARTUJA

(Viene de 4.ª página 3.ª columna)

redes, sin ornamentos en los bancos de madera. Claves del siglo XV con blasones de León y Castilla con armonía de la vista.

Luego, la Sala Capitular, cuyo retablo de churrigu-resco detalle, estilo y dibujo han sido copiados, sin duda, del existente en la capilla de Santa Tecla, de la catedral burgalesa. Dos imágenes de santos con destello místico en la mirada tienen influencia del San Bruno de Peretra que en la iglesia cartuja irradia inmortalidad de alma merced al arte sobre leño policromado, tallado antes sabiamente y con fino pulimento.

Quedo solo más tarde en la sala donde expande eufonías la pintura flamenca. Me dejaron tres libros a mi lado, de los cuales únicamente leí el título. El silencio, ese silencio extraordinario del monasterio, hacían pensar en algo caente de vida material, de movimiento de rotación, de vibraciones ondulantes. Su cristal fue roto por fin al ludir una campana gravemente. Sonaron los fuertes pasos del hermano Bruno y acompañado por él fui hasta la iglesia, a través de los claustros.

Por las vidrieras penetraban luces grises, casi todos los cartujos se hallaban ya en sus sillales y otra vez llamó mi atención el relieve obtenido junto a la caoba de la silla y a los hábitos negros por aquellos otros de hueso pulimentado, marfileños. Perfiles y escorzos de tal sabor y dibujo, que una vez más a lo largo de mi vida he sentido no saber pintar, pues mis recuerdos me hubieran servido para obtener en el lienzo la corporeidad necesaria y el efecto estético suficiente merced al claroscuro, perspectiva y combinaciones de color.

Con un martillito de madera da el Padre Prior sobre el antepecho varios golpes y comienza el oficio parvo, las Vísperas, exaltación de María merced a la liturgia, bellísimos cantos a la Madre del Redentor en la dulce lengua latina.

Entrebrécense los rayos solares, en sùbitos pinceladas plomizas y se produce curioso efecto visual: se ahullan las figuras monjiles, lentamente esfumadas, parecen cobrar transparencia y querer deshacerse. ¿Van a desaparecer de la tierra y, en éxtasis, ascender a celestes regiones? Fundida la materia, se transformará acaso en facetas de cambiantes colores, que entre arpegios y dulce «Septimino» será regalo de la vista y del oído, emoción de la psiquis?

Cantan los monjes lánguidamente, con voz cascada, producida para evitar eclipses de la oración ante la matización melódica, y así los oyentes no podrán olvidar, frente a la musical estética, las apasionadas loas a María. Es el diapason triste, grave y con un «leit motif» de obsesiones rit-

mos y notas entrelazados constantemente, sonido que no cambia en sus escalas cromáticas.

Me indicó el Padre Procurador, al vis'tar el Cementerio, dónde estaba el amigo burgalés cuya brillantísima posición y porvenir indudable dejó para ser un desconocido cartujo, amigo jovial y decididor cuyos labios pronunciaban no hace muchos años cánticos y protestas ante mi seriedad o multismo frente a un paisaje... Sólo divisó su aguda silueta, no sé si el antiguo compañero intuiría la contemplación de que le hacía objeto mi curiosidad, pues su cabeza se inclinaba únicamente hacia el grueso libro con cánticos litúrgicos.

Finalizadas las vísperas, mi celda—la número 4—me recibió y allí recogí las emociones del día en las cuartillas. Avida forma de escribir, quedaba inconclusa por la presencia del hermano Bruno para servirme la cena en la hospedería. Eran las siete de la tarde, según el sol, e inmediatamente después debía acostarme, como exige la regla cartujana.

No tenía ni asomos de sueño, pero así lo hice, después de asomarme a la ventana y ver casuchas rústicas, el pueblo de Carlé tras tierras de pan llevar y las púrpuras del ocaso, que formaban gigantesco «velarium» sobre Burgos, en la lejanía esfumado.

Cuatro horas más tarde, desvelado y casi febril, salté sobresaltado del techo, al aporrear la puerta el hermano Bruno. Debía vestirme, se acercaba la hora de matines. Era la noche estrellada, llena de fragancias, producta claridad de la lámpara del cartujo al asatear dormidos claustros; un rosal fue nota cromática viva y centelleante en la oscuridad, el rumor de una fuente lejana desgranaba suave cantata.

Tres horas sumergido en salmos donde se excita a la naturaleza toda a derramar bendiciones sobre el Todopoderoso, con evocaciones franciscanas estremecedoras: «Sol y luna, bendecid al Señor; estrellas del cielo, bendecid al Señor; fuentes, bendecid al Señor; mares y ríos, bendecid al Señor...»

A veces eran apagadas las eléctricas luces y todo se envolvía en sombras y penumbras de Rembrandt, otras eran encendidas las del festivo, del altar de las sillerías, según los monjes que cantasen y, junto al aspecto místico, aparecían indescriptibles emblesos estéticos: contrastes de sombras y luces en doseles, tallas y monjes, la tumba de los fundadores con destellos morados de una lámpara, la ingenua Virgen del Coro entre neblinas azules y el oro viejo el altar avivado por varios reflectores, todo hace soñar, transportado a este mundo distinto de Santa María de Miraflores.

José María ZUGAZAGA (Especial para IMPERIO. Prohibida la reproducción).

Ayer quedó oficialmente constituida la Centuria de la "Guardia de Franco"

el Banderín de la Guardia de Franco que tiene en una de sus caras la Bandera falangista y en la otra la enseña bermeja, y entregándolo al jefe de la Centuria camarada Mariano Criado de Castro, le dijo:

«Os entrego este Banderín para que lo llevéis con gloria y con honor».

Y el jefe de la Unidad, respondió a estas palabras, diciendo:

«Juro en mi nombre y en el de la Centuria que así lo haremos».

El jefe provincial del Movimiento se dirigió entonces a las camaradas de la Guardia de Franco y a los del Frente de Juventudes, pronunciando la allocución que publicamos en otro lugar de este mismo número.

Tras los vítores del jefe provincial que fueron clamorosamente contestados por todos los concurrentes el acto finalizó con el Himno de la Falange cantado unánimemente y brazo en alto, presenciando luego el jefe provincial desde la Plaza de la Catedral el desfile de la Centuria de la Guardia de Franco y de las dos Centurias del Frente de Juventudes.

Momentos después tuvo lugar un breve y sencillo acto íntimo con el que quedó inaugurado el Centro de reuniones de la Guardia de Franco zamorana instalado en los locales de

cional ni promulgar una Ley de Principios Generales de Derecho, por ejemplo, para definir, tipificar, y por lo tanto castigar el denominado «CRIMEN DE GUERRA». Y los jueces de Nuremberg pueden ahorrase el trabajo de buscar una norma objetiva de moralidad obligatoria «también» para los Gobiernos. Y hasta la próxima vez.



Notas de Sociedad

NATALICIO

El feliz hogar de nuestro querido amigo y colaborador, camarada Anselmo Allué Horna, inteligente jefe del Servicio de Puericultura del Instituto de Higiene, se ha visto alegrado en la tarde de ayer por el nacimiento de su segundo hijo, un hermosísimo y robusto niño que recibirá muy pronto con las aguas bautismales el nombre de Rafael y que disfruta de perfecta salud al igual que la madre, distinguida señora doña Manola Martínez Finch.

Con tan grato motivo nos complacemos en expresar al joven y venturoso matrimonio nuestra felicitación más afectuosa y cordial que hacemos extensiva a sus familiares todos, especialmente a los abuelos deseando al recién nacido una larga y dichosa existencia.

PETICION DE MANO

Por don Julián Maíllo Cuesta y su esposa doña María Teresa Fernández Verdejo y para su hermano nuestro querido amigo y camarada Leopoldo Fernández competente funcionario de la Delegación provincial de «Auxilio Social», ha sido pedida ayer a don Marcelino Escaja y su esposa doña Concepción Folgado, la mano de su bellísima y simpática hija Dorita.

Los prometidos se obsequiarán mutuamente con valiosos regalos concertándose la celebración de la boda para fecha próxima.

Nos complacemos en expresar con tal motivo nuestra felicitación más afectuosa tanto a los futuros contrayentes como a sus familiares.

NOVIAS Tejidos GALAN Santa Clara, 12 ZAMORA TELEFONO 1917

HERNANI GUIPUZCOA HERNANI GUIPUZCOA

NUEVAS PUBLICACIONES "REUS"

Lea «Desea conservar o aumentar su belleza?», de Ana Brojowska. Asesor íntimo de toda mujer que pretenda brillar por su distinción y belleza. Ilustrado con grabados y lujosamente encuadernado, 24 pesetas. Librería «Reus». Preciados 6, Madrid.

Todo espíritu selecto adquirirá el «Epistolario completo de D. Francisco de Quevedo Villegas», por Luis Añana Marín. Lujosamente encuadernado en piel, 100 pesetas. Librería Reus, Preciados, 6, Madrid.

¿Desea formar su biblioteca? Toda clase de libros para pagar al contado o a plazos los encontrará en el «Instituto Editorial Reus». Preciados 23 y 6, Madrid. Solicite detalles. 1398

GUIA MEDICA DE ESPECIALISTAS

Gonzalo Bellido ESPECIALISTA DE NIÑOS Ex-ayudante de la Cátedra de Infancia de Barcelona. Tornos Carrilla, 24. Teléfono 1408

MANUEL AGUIRRE ESPECIALISTA DE NIÑOS Jefe de la Sección de Puericultura y Pediatría de la Beneficencia Provincial. 1577. Suspende su consulta durante el mes de octubre

Guía religiosa

18.º DE PENTE-COSTES OCTUBRE 13 Domingo

CULTOS

- Santa María de la Horta: Misas a las ocho y a las once y media. Santo Rosario a las cinco y media. Ermita de la Peña de Francia: Misas a las nueve. Santa Lucía: Misas a las diez. San Pedro y San Ildefonso: Misas a las ocho y media a las nueve y a las doce horas. Santo Rosario a las cuatro. San Claudio de Olivares, anexa a la Arciprestal de San Ildefonso: Misas a las nueve. San Vicente Mártir: Misas a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y once. Santo Rosario a las ocho. Santiago del Burgo: Misas a las diez y doce y media. San Lázaro: Misas a las ocho, nueve y once. Santo Rosario a las cuatro. San Juan Bautista: Misas a las ocho, ocho y media, a las nueve, a las diez, y media, a las once y a las doce. Santo Rosario a las ocho. San Frontis: Misas a las diez. Santo Rosario a las tres. Josefinas: Misas a las nueve. Seminario Conciliar: Misas a las nueve. Capilla de la Maternidad: Misas a las siete y media. Cabañales, anexa: Misas a las nueve. San Esteban: Misas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez y media. Rosario a las siete de la tarde. Santa Clara: Misas a las ocho y media y a las diez. Marinas: Misas a las ocho. Concepcionistas: Misas a las ocho y cuarto. Amor de Dios: Misas a las ocho. Santo Rosario a las tres. Sanjuanistas: Misas conventual todos los días a las ocho y media. La Magdalena: Misas a las ocho y a las ocho y media. San Torcuato: Misas a las ocho, nueve, once y trece. Santo Rosario a las ocho y media. San Andrés: Misas a las nueve. Tránsito: Misas a las ocho. Santo Rosario a las seis y media. Lourdes: Misas a las ocho y media, y nueve y media. Santo Rosario a las cinco.

Lunes 14 de octubre

SANTORAL: Calixto, p., Evaristo, Fortunata, vg., mrs.; Gaudencio, Donaciano, confesores.

CULTOS

- Santa María de la Horta.—Misas a las ocho y ocho y media. Santo Rosario a las ocho y media. Santa Lucía.—Misas a las nueve. San Lázaro.—Misas a las ocho y media, nueve y nueve y media. San Vicente Mártir.—Misas a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez. Santo Rosario a las siete. Santiago del Burgo.—Misas a las diez. San Juan de Puerta Nueva.—Misas a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media. Casa Noviciado del «Amor de Dios».—Misas a las ocho. Concepcionistas.—Misas a las ocho y cuarto. San Torcuato.—Misas a las ocho, ocho y media y nueve, nueve y media. Santo Rosario a las siete. Santa Clara.—Misas a las ocho y media. Santo Rosario a las seis y media. Tránsito.—Misas a las ocho. Marinas.—Misas a las ocho. Sanjuanistas.—Misas a las ocho y media.

CANTINFLAS EN ESPAÑA

- CANTINFLAS con Arruza. CANTINFLAS con los periodistas españoles. CANTINFLAS en el Museo Universal de la Bebida. CANTINFLAS con el Albalcín. CANTINFLAS con Celia Gamez. CANTINFLAS con el otro Cantinflas. Todo esto lo encontrará usted en el tecnolol, de PRIMER PLANO No deje de adquirir el próximo número de PRIMER PLANO

COSAS DEL DEPORTE

ESTA TARDE, Béjar-Atlético en Mario Emilio

Hoy, a las ocho de la mañana, salen para Béjar los jugadores del Atlético de Zamora que dentro de unas horas se enfrentarán en el Campo de Mario Emilio con el conjunto representativo de aquella ciudad.

Empataron la Gimnástica 1-1 y los Luises en el partido de homenaje a Cabal

Con regular asistencia de público se celebró ayer en el campo del Frente de Juventudes el anunciado encuentro de fútbol en homenaje a Cabal, entre los equipos de los Luises y de la Gimnástica. Ambos «conces» después de un partido sin pena ni gloria, igualaron a un tanto. Todos los jugadores acusaron desentrenamiento.

Vea a "Cantinflas" en "FOTOS"

Cantinflas en la calle, en el Hotel, en los toros, en el teatro, en el Museo de Bebidas, en el sastrer... Cantinflas en todas partes y por todas partes, con él, los reporteros de "Fotos", que han obtenido la más amplia, completa y variada información gráfica y literaria de la estancia en Madrid del popular actor mejicano.

En el mismo número se publican, además, entre otros originales de palpitante interés, las declaraciones hechas en Barcelona por Lola Membrives y en Buenos Aires por su hijo sobre el pleito promovido contra ambos por Jacinto Miquelarena; la verdadera edad de Raquel Meller; el suceso de la semana: el falso periodista que robó cuatrocientas mil pesetas en alhajas; la más reciente y divertida creación de Tono; el «Moviéto», etc., hasta completar 36 páginas llenas de amenidad, que hacen de este número uno de los mejores de esta gran revista gráfica.

VIVEROS DE ARBOLES FRUTALES. JOSÉ SEANEZ. LA BAÑEZA (León). Muy propios para clima frío y terreno pobre. Especialidad en manzanos. Precios económicos. Fidanos catálogos y propaganda gratis.

AGUAVEGA ACADEMIA POLITECNICA. Magisterio-Comercio-Idiomas-Oposiciones-Taquigrafía. Avenida de Víctor Gallego, 23, 2º (Vecilla de las Heras). Horas de matrícula, de siete y media a ocho y media. 1410

NUEVOS TALLERES DE MARMOLES. ESCULTURA, LAPIDARIA, PANTEONES, PEDESTALES, CRUCES, FACHADAS, MOSTRADORES, PAVIMENTOS, ESCALONES y FREGADEROS. PRESUPUESTOS GRATIS. Elaboración artística e industrial del Marmol. BRASA, 4 (antigua Casa de Correos) ZAMORA 1383

"El Porvenir de Zamora" S. A. SE VENDE la finca urbana que fué «Fábrica de vapor» con superficie aproximada de mil ochocientos metros cuadrados. Para informes en las oficinas "El Porvenir de Zamora" 1431

Anoche fué clausurada la Exposición de "Educación y Descanso"

El jefe provincial distribuyó los premios a los artistas y artesanos ganadores

Como habíamos anunciado, se efectuó ayer a las ocho y media de la noche, el acto de clausura de la III Exposición provincial de Artesanía y de la V de Pintura, Dibujo y Escultura que durante los pasados días han permanecido instaladas en los salones de la Obra Sindical del Hogar.

Asistió el jefe provincial de la Falange, acompañado por el secretario provincial de Sindicatos, por el vicesecretario provincial de Ordenación Económica sindical, encargados de ambas exposiciones, a cargo de Amando Sastre y José María García Fernández y por todos los artesanos y artistas expositores.

En presencia del jefe provincial fueron leídas las actas de los jurados, cuyo resultado en síntesis es el siguiente:

Sección A. Artesanía artística: Teniendo en cuenta el tono artístico a que deben sujetarse estos certámenes se acuerda por unanimidad conceder el primer premio consistente en 800 pesetas, primera Medalla y Diploma de primera Medalla al artesano Félix Hernández, por el conjunto de su obra.

Segundo premio al artesano José María Nava, 350 pesetas, segunda Medalla y Diploma, por sus trabajos en cuero repujado.

Tercer premio, accésit de 50 pesetas a la artesana Maura Martínez Escudero por sus trabajos de muñequería.

Sección B. Oficios artesanos. Primer premio al productor Cándido Martínez por la realización de sus trabajos de ebanistería, consistiendo dicho premio en primera Medalla, Diploma y 600 pesetas.

Segundo premio 250 pesetas, segunda Medalla y Diploma al artesano Amador Ramos por el grupo «Maternidad» en escayola.

Sección C. Artesanía textil.— Primer premio de 500 pesetas a la artesana Juli de la Higuera Alonso.

Segundo premio de 250 pesetas a la productora artesana Concepción Alarma.

Tercer premio de 175 a Arturo Téllez.

Pintura.— Premios consistentes en viajes a Madrid para visitar la VI Exposición Nacional de Arte, a los productores siguientes: Agustín Rodríguez Renilla, Carlos María Laperal y Fernando Chacón.

Escultura.— Premios iguales a Ramón Abrantes Blanco, Leopoldo Torredorado, Antonio González y Germán Díez Costa.

Dibujo.— Premios idénticos a Julio Mostajo, Pedro María Laperal y Gregorio González.

Estos premios serán entregados a los expositores galardonados dos días antes de que sea inaugurada dicha VI Exposición Nacional.

En ambas actas se acuerda expresar el sincero agradecimiento de «Educación y Descanso» a cuantos han colaborado en la organización de ambas Exposiciones.

El jefe provincial entregó a todos los artesanos los premios correspondientes, felicitándoles muy efusivamente al igual que a los artistas premiados y declarando después oficialmente clausurada la Exposición.

Los expositores fueron luego obsequiados espléndidamente por «Educación y Descanso» interpretando un gaitero varias melodías típicas durante el acto.

Dos espléndidos artesanos

Nos es muy grato felicitar efusivamente a todos los expositores que han resultado premiados en estos dos certámenes tan interesantes de «Educación y Descanso», pero de una manera especialísima queremos expresar nuestra enhorabuena al notable artesano don Félix Hernández de cuyo trabajo ya hablabamos en nuestra breve reseña recientemente publicada, si bien hemos de advertir que se nos pasó mencionar entre sus obras expuestas los dos valiosísimos floreros realizados en hierro repujado y cincelado con una perfección y un gusto artístico sencillamente extraordinarios, hecho que ha sido evidentemente advertido por el Jurado que ha otorgado al excelente artesano y buen amigo nuestro don Félix Hernández el primer premio del grupo Artesanía artística.

Especialmente nos complacemos en felicitar de una manera especial al magnífico ebanista don Cándido Martínez ganador de otro primer premio por los dos únicos trabajos que presentó: una silla y un sillón de estilo Luis XV, que son un verdadero alarde de buen gusto y de conocimientos a la vez que de perfección; su línea es elegantísima y tanto el delicado trabajo de la madera como el magnífico tapizado acreditan a este joven artesano como un inteligente y pulcro constructor de muebles delicados.

Militares

si quieren ir elegantemente vestidos y ahorrar dinero encarguen su capote y su uniforme en Sastrería Riesco, Santa Clara, 23. Teléfono 1860. Zamora. 1372

ANUNCIOS TELEGRAFICOS

VENTAS

VENDO finca regadio, término Corrales, agua abundante, huerta, 600 cepas viñedo, 40 árboles frutales. Plena producción. Informes: Alfonso XII, 2, 2º izquierda. 1389 BUENA Ocasión, vendo tres casas baratas, dispongo dos llaves. Informes Bar Chillón, Sacramento, 5. 1397

SE VENDE casa, planta baja, calle Pilatos, 13. Para tratar, Cuesta de San Antolín, 3, pral. Zamora. 1402

VENDO CASA, carretera Hiniesta, 46, propia para industria, corral y accesorio, llave en mano. Informes en la misma. 1405

POR TRASLADO, vendo casa, Plaza Martín Alvarez. Informes, San Andrés, 12, 3º. 1412

VAQUEROS y LECHEROS de Zamora. He puesto un vagón de vacas y novillas de 1.º y 2.º parto de las montañas de Torrelavega (Santander). Para tratar Lechería Montañesa. Carretera Estación, 25. Zamora. Ramón Sáiz. 1419

VARIOS

SE ARRIENDA la montanera del monte de San Cebrían de Castro. Para tratar con Arsenio González, Benavente, Obispo Regueras, 8. 1375

ATENCIÓN LECHEROS y GANADEROS!!! Riesco os participa que velando por vuestros intereses, no desembarqué día nueve, como tenía anunciado, vacas de leche, debido a la gripe que se ha desarrollado la última semana en la Montaña. Tan pronto como ésta desaparezca reanudará sus importaciones y ventas. 1411

COMPRAS

GANE DINERO, fabricando propio domicilio. Proporciono material. Compro producción. Solicito representantes. Apartado 544. Madrid. 1370

COMPRARIA vaca lechera, mínimo diez litros. Informes en esta Administración. 1396

TRASPASOS

TRASPASO vaquería, con once vacas plena producción, inmejorable clientela y pienso para el año. Manuel Fernández. Consuelo Juan, 2. Zamora. 1404

La festividad de la Virgen del Pilar fué solemnemente celebrada en Zamora

En San Torcuato, con asistencia del prelado, honraron a su Patrona la Guardia Civil, Correos y la Cofradía

En el Hospital tuvieron misa los secretarios de Ayuntamiento

Se celebró ayer en nuestra capital con la solemnidad tradicional la fiesta de la Santísima Virgen del Pilar, Patrona excelsa de España, que aquí fué honrada por la Guardia civil, por el Cuerpo de Correos y por los Caballeros pertenecientes a su Cofradía.

A las ocho y media y en la iglesia parroquial de San Torcuato se celebró una Misa de comunión general a la que asistieron todos los Caballeros del Pilar que se acercaron a recibir devotamente el Pan Angélico.

A las once y en el mismo templo tuvo lugar la Misa solemne organizada por la Guardia civil rural y de fronteras y por el Cuerpo de Correos de Zamora en colaboración también con dicha Cofradía y como homenaje a su Patrona excelsa.

La iglesia había sido engalanada y en el Altar Mayor dieron guardia de honor los Gastadores de la Guardia civil, ocupando la nave central dos secciones del Benemérito Instituto.

Asistió a esta Misa el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de la Diócesis doctor don Jaime Font Andreu acompañado por todas las autoridades, personalidades y representaciones oficiales de la capital que ocuparon la presidencia en el presbiterio y en los puestos preferentes reservados, siendo numerosísimos los fieles que asistieron a tan solemne culto, en el cual ocupó la Sagrada Cátedra el señor cura economo de la parroquia don Benjamín Martín que por ausencia del muy ilustre señor Magistral que tiene a su cargo los sermones del novenario que hoy ha comenzado, pronunció una bella plática sobre la devoción española hacia la Virgen del Pilar.

Ofició en la Misa el Capellán del Cementerio don Angel Alfonso asistido de diácono por el coadjutor de la parroquia don Clemeancio González y de subdiácono por don Práxedes Bailón, coadjutor de San Ildefonso.

Terminada la Misa, las autoridades concurrentes presenciaron desde el pequeño atrio del templo, el desfile de las secciones de la Guardia civil rural y de fronteras que asistieron a los cultos, terminando con ello el brillante acto.

A las once de la mañana se celebró también, en la iglesia del Hospital provincial de la Encarnación una Misa rezada que el Colegio Oficial de secretarios de Administración local organizó en honor de su Patrona excelsa la Virgen del Pilar y a la que asistieron casi todos los secretarios de Ayuntamiento de nuestra provincia.

Al terminar la Misa todos los secretarios concurrentes se trasladaron al salón de actos de la excelentísima Diputación provincial donde se celebró la reunión anual plenaria del Colegio, tratándose diversos e importantes asuntos relacionados con su organización y funcionamiento.

Nuevo Teatro Taquilla 1315. HOY: A las 5, 30, 7, 30 y 10, 45. Risa a toneladas con los Hermanos Marx en UNA TARDE EN EL CIRCO. La mejor película de los geniales cómicos.

Teatro Principal Taquilla 1735. HOY: A las 5, 30, 7, 30 y 10, 45. Estreno de la sensacional superjovya Artistas Asociados. Quiero ser mujer por Shirley Temple y Guy Kibbe.

CINE BARRUECO. HOY: A las 5, 7, 30 y 10, 45. Gran estreno americano «UNIVERSAL» de «CHAMARTIN».

FRANKENSTEIN Y EL HOMBRE LOBO. (No es tolerada). Extraordinaria película terrorífica de la mayor emoción. Una grandiosa realización de Lon Chaney. La película que le hará estremecerse por su perfecta y magistral interpretación.

Atención a estos magníficos títulos: Revuelta en la India, tinte color SABU SUDAN, en tinte color.

Cultos en San Juan

Así mismo se han celebrado también durante la mañana de ayer solemnes cultos en honor de la Santísima Virgen del Pilar, en la iglesia parroquial de San Juan de Puerta Nueva donde se venera la bendita imagen a la que rinde piadosa devoción la Corte de Damas de Honor.

Estos actos religiosos resultaron igualmente solemnes y brillantes asistiendo también a ellos numerosísimos fieles.

La Fiesta de la Flor a beneficio del Patronato Nacional Antituberculoso se celebró ayer con gran éxito

En nuestra capital y como habíamos venido anunciando, se celebró durante la mañana de ayer la «Fiesta de la Flor» organizada para tan señalada fecha por el Patronato Nacional Antituberculoso y con la noble y alta finalidad benéfica de allegar fondos con destino a la ingente labor que tal organismo realiza en bien de los enfermos carentes de medios económicos y de posibilidades de curación.

Desde las primeras horas de la mañana, quedaron instaladas en la Plaza de Cánovas, en la Plaza Mayor y en la Plaza de Fernández Duro y otros lugares céntricos, mesas petitorias presididas por distinguidas damas y señoritas. En estas mesas lo mismo autoridades que empresas y particulares depositaron importantes y elevados donativos.

Simultáneamente, recorrieron las calles principales de la población durante toda la mañana numerosísimas y bellas señoritas colocando a todos los zamoranos en la solapa la simbólica flor azul con el emblema del Patronato Nacional Antituberculoso, pudiendo asegurarse que ni un solo zamorano dejó de aceptar la flor, siendo incalculable el número de los que las lucieron por docenas.

La colecta así efectuada fué muy importante y considerable ya que, como todos esperamos, Zamora ha dado una vez más una clara demostración de su generosidad y desprendimiento contestando con la largueza que sabe poner siempre en sus actos cuando se le invoca en nombre de una causa justa y humanitaria como es la que el Patronato Nacional Antituberculoso tiene a su cargo.

DONATIVOS

SEGUNDA RELACION de donativos recibidos en la Secretaría de este Gobierno civil hasta el día de la fecha.

Suma anterior 1.859

Don Aquilino Rodríguez, de La Hiniesta, 5 pesetas; don Domingo Martínez, de Benavente, 50; don Agustín García, de Toro, 25; viuda de González, de Corrales, 5; don Gregorio Manteca, de Madridanos, 12; don Nemesio Rodríguez, de Morales del Vino, 10; don Lino de los Ríos, de Corrales, 10; don Herminda Díez, de Benavente, 25; don Julio Pérez, de Benavente, 25; don Salustiano Pérez, de Manganeses de la Lampreana, 5; don Atilano Alonso de Almaraz, 2; don Sotero Pintado, de Benegiles, 5; don Aureo Calvo, de Monfarrales, 25; don Anunciación Legido, de Palacios del Pan, 5; don José Gullón Ruiz, de Fuentesauco, 25; don Antonio Gullón, de Fuentesauco, 10; don Primo Hernández, de id., 10; don Domingo Ledesma, de Muga de Sayago, 10; don Francisco Alvarez, de Malva, 5; don Fernando Barba de id., 10; don Belisario Morillo, de id., 10; don Augusto Argüello Barrio, de id., 5; Ayuntamiento de

NOTICIAS Y AVISOS

FARMACIAS DE GUARDIA

Durante la presente semana corresponde el turno de guardia a los señores farmacéuticos siguientes:

Don José Tomé y don Ramón Cuadrado.

Para el despacho nocturno en las farmacias de guardia es indispensable la presentación de receta.

CUPON PRO-CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día 12 ha resultado premiado con 25 pesetas el número 112 y con 2,50 los terminados en 12.

El enfermo además de la técnica necesita un ambiente acogedor. Los que hayan sido hospitalizados en el 18 de Julio, podrán informarte. Consultálos.

Bóveda de Toro, 25; don Celedonio Juan Lucas, de Gáname de Sayago, 5; don Francisco Pedruelo de id., 5; don Heriberto del Amo, de Benavente, 5; don Ezequiel Hidalgo, de Benavente, 100; don Basilio Valverde, de Benavente, 25; don Nicolás Serrano Alonso, de Benegiles, 5; don Policarpo Pérez, de El Perdígón, 10; don Santiago Losada, de Alcañices, 10; doña Candelas Blanco, de El Perdígón, 15; don Apolinar Rodríguez, de Pereruela, 15; don Manuel Colino, de Pereruela, 5; don Vicente Ríos Vicente, de Manzanal del Barco, 5; don Félix Fernández, confitero de El Piñero, 5; don José Sebastián, de Montamarta, 25; doña María Calvo, de Alcañices, 25; don Emilio Merchán, de Corrales, 2,50; señora viuda de Antonio Santos, de Corrales, 2,50; don Guillermo Inés, de Pinilla de Toro, 25; don Fernando Rodríguez, de id., 25; don Gerardo Pardo, médico de Luellmo, 10; don Virgilio Alvarez, de Malillos, 5; don Manuel Heras, de Almeida de Sayago, 15; don Valentín Monforte Fernández del Campo, de Fuentesauco, 10; don Angel García, de Guarrate, 5; don Lino Alonso Prieto, de Morales de Toro, 10; don Isidro Sogo Sogo, de Fresno de Sayago, 15; don Senén Prieto, de Montamarta, 15; don José Martínez, de Almeida de Sayago, 25; don Valentín Segurado, de Mámolos de Sayago, 15; don Antonio González, 5; don Matías Gutiérrez, de Benavente, 5; don Nicolás de la Iglesia, de Belver de los Montes, 6; don Daniel Leal, de Corrales, 25; don Domingo Herrero, de Moraleja del Vino, 25; don Lorenzo Barrios González, de Moralina de Sayago, 10; don Albino Gangoso de San Martín de Valderaduey, 2; don Francisco Tuda, de Pereruela, 5; don Heriberto Vela Carrión, de Morales del Vino, 25; don Tomás Sánchez, de Torrefrades, 10; don Ubaldo Castro, de Manganeses de la Lampreana, 5; Don Canuto Andrés de Vezdemarban, 25; don Juan Iglesias, de Gáname, 2; don Luis Pinilla Olea, de Zamora, 25; herederos de don Hermenegildo Tejedor, 50; doña Teresa Sevillano, de San Martín de Valderaduey, 2; don Desiderio Aribas, de Sanzoles, 10; don Julián Gamazo, de El Pego, 5; doña Pilar Rodiles, de Zamora, 25; don Gonzalo Gómez Acedo de Carlos, 25; don Miguel López, de Manganeses de la Lampreana, 5; señora de Alonso Villalobos, de Zamora, 50; don Serafín Cardenosa, de Moralina de Sayago, 5; don Jerónimo Hernández de id., 5; don Argimiro García, de Abraveses de Tera, 5; doña Esperanza Pablo, de Bóveda de Toro, 5; don Abundio Santiago Gutiérrez, de Villalba de la Lampreana, 10; Almacenes Anta, de Zamora, 25; don Desiderio Baladrón, de Santa Cristina, 5; don Alfonso Esteban, Bar Alesi, de Zamora, 10; don Jerónimo González, de Piedrahita de Castro, 10. Suma y sigue 3.045 Zamora, 10 de octubre de 1946.

Dureza de oído. Para corregirla existe el ELECTRO-ACUSTICOLESON de gran potencia y claridad que permite conversar en voz baja, asistir al teatro, etc. (Patente de invención 159.386) (C. C. S. 3028). AVISO: Visita en ZAMORA, martes 22 de diez a una, CONSULTORIO DOCTOR AGUIRRE DIEZ, PLAZA GENERAL SANJURJO 1. En LA BAÑEZA sábado, 19 de 10 a 1. CONSULTORIO DOCTOR LUNA. En BENAVENTE lunes 21 de 10 a 1. CONSULTORIO DOCTOR DON FERNANDO BERNALDO DE QUIROS. Según sus prescripciones.

Hernisán (Estudio Ortopédico) BALMES, 104. BARCELONA

"España en el primer puesto de combate para la defensa de la civilización cristiana"

"Con conciencia plena de que marcha por el verdadero camino de la paz y el progreso"

El Caudillo inaugura 16 edificios del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y pronuncia un trascendental discurso

Señoras y señores:
Es motivo de singular complacencia para la nación española en la hora actual, en que pueblos y naciones se debaten para establecer la paz del mundo, acusar esta espléndida floración de las manifestaciones serenas del espíritu. En los momentos en que el mundo se empeña en la más dura y devastadora guerra que registra la historia, cuando bajo el furor de la contienda no sólo se destruyen y aniquilan las reliquias de las ciencias y de las artes en el mundo y los pueblos interrumpen la gestación tranquila de la producción científica o la impregnaban su propia e iracunda finalidad al servicio de la destrucción, el Gobierno español, fiel a su consigna de librar las fecundas batallas de la paz, mantenía el país con irreductible fortaleza, y pese a los obstáculos puestos en su camino, alejado de los horrores del conflicto creaba este remanso de paz, donde han sobrevivido en íntima armonía todas las actividades fecundas de la vida interior que caracterizan la civilización occidental, laborando sus hombres en el silencio de sus laboratorios frente a la incompreensión y a veces hasta el vituperio de los que querían presentarnos en discordia interna, por el resurgimiento de la ciencia nacional y contribuyendo de este modo a la continuación de la creación, ejemplares de la inteligencia humana que constituyen el acervo de la ciencia.

La cultura, flor de paz

Por eso, este acto tiene la virtud objetiva de una clarísima significación política. La cultura, señores, es flor de paz que sólo germina en climas morales tranquilos y exige en su cultivo, delicado y tenaz, quietud mensa de las almas, olvido de las querellas humanas y la tersa placidez indispensable para que cunda la inspiración del genio, la idea feliz del investigador o la fantasía creadora del artista. El horizonte despejado, sin nubes y sin nieblas, de la vida interna española ha sido el ambiente más propicio para este renacimiento científico, que hoy se presenta en ubérrima sazón y del que es muestra irrefutable esta ciudad de la ciencia, símbolo y ejemplo de tantos episodios gloriosos de nuestra batalla de la paz. Contra los escépticos, contra los falsos intelectuales, soberbios de la vida que nunca creyeron en la ciencia española, sólo atibada los últimos años luctuosos de pesimismo por la mente clara de Menéndez Pelayo, se alzan hoy estos muros, tras de los cuales bulle con su claro y casi imperceptible tesón el ejército intelectual de la nueva España; el que sabe triunfar en la pelea cotidiana de la cátedra, la revista, el libro y el laboratorio, el que tremola enhiesta la bandera de la ciencia española, católica, universal, poseída de diáfana unidad y subordinada al progreso de la nación; la misma ciencia, en una palabra, que campeaba en el occidente y en el oriente cuando el mundo aprendía a navegar en libros españoles, o cuando nuestras ideas, mejor aún que nuestras naves, circunababan el universo y una lección hispánica sentaba cátedra en todas las Universidades del Renacimiento. (Muy bien grandes aplausos).

La paz que disfrutamos es hija de nuestro resurgir espiritual y, a la vez, este resurgimiento declara que existe la paz en las almas españolas. Vana quimera es buscar la paz en fórmulas artificiales en que las palabras ocultan las intenciones, los ánimos fingen y sólo con la hipocresía dejan de ser iracundos. La paz significa un estado de espíritu que sólo puede tener vida como sentimiento colectivo de un pueblo, cuando evidentemente la anhela cada ciudadano por efecto de un convencimiento claro de la mente y una decisión robusta de la voluntad. En esta educación del hombre, en este suscitarse en las almas las ideas evangélicas de la buena voluntad, reside el secreto y el misterio del espíritu colectivo de la paz. La unidad espiritual de los hombres de España, consigna sagrada de nuestro Movimiento viene a ser casi la clave de ese gran arco iris, símbolo de la paz que sobrevive establemente a todas las tempestades políticas.

Para nosotros el problema de la paz es un problema completo de moral, de respeto al derecho y a la soberanía de los otros. Por encima de las ventajas políticas o materiales que los hombres inútilmente buscan estarán siempre estos valores de la civilización; la libertad y la independencia de los países, la libertad de la civilización; la libertad y los derechos individuales. Si las tiranías nacionales son vituperables, lo son mucho más las que se dictan o imponen desde el extranjero. (Muy bien, muy bien, grandes aplausos).

Inutilidad de la contienda

Si la guerra es cosa condenable que arruina materialmente a las naciones, lo es mucho más por lo que destruye los calores espirituales de los pueblos. A los pocos años de la pasada guerra universal se reconocía unánimemente la inutilidad de la contienda. La existencia de la guerra reciente vino a demostrar aquel aserto. Y no ha transcurrido más de un año de la última y ya empieza a hablarse de la inutilidad de sus estragos. Aterra la falta absoluta de espiritualidad de los acontecimientos que vivimos. Más que el cesame físico es importante el rearme moral.

La gran lección que estas guerras encierran no quiere aprovecharse. No hay compensación posible para ellas. Hoy ya no es posible detener la evolución de los tiempos, ni el crear por las victorias imperios o influencias cada día más efímeras. Nadie puede garantizar la docilidad ni la estabilidad en el pensamiento de los pueblos. Su movilidad constante, sus ansias de justicia o sus deseos de perfeccionamiento, hacen que las generaciones futuras pongan posiblemente en tela de juicio lo que las actuales les leguemos. El mundo se aferra a situaciones de predominio y a conceptos cerrados de nacionalidad, cuando estos mismo conceptos están ya superados. Una cosa es la conservación de las esencias de la patria, que para nosotros no puede separarse de la fe común, del fin para que estamos sobre la tierra, de la unidad de cultura que ha forjado nuestra mente y nuestro espíritu, de nuestras comunes tradiciones y de la unidad de destino forjada a través de las vicisitudes de la historia y otra muy distinta la necesidad de terminar con las viejas pugnas de vecinos y el reconocer la interdependencia de las naciones en la vida de relación que la civilización obliga, y sin mengua de aquellos ideales, sacrificar ambiciones e intereses personales a este bien general que, ante lo apocalíptico de las guerras, la paz representa para todos. Se hace necesario imperativamente el poder llegar a vivir en solidaridad de sectores cada vez más amplios que ayuden al entendimiento y a la solidaridad general. El mundo vive tiempos de transición entre dos eras los pueblos ansian el camino de la justicia y de la paz, pero los hombres aparentan desconocerlo aferrados a sus pasiones o a sus particulares intereses, el mundo; que hasta ayer parecía marchar hacia un lado, hoy marcha para otro. Por encima de los mejores cálculos y previsiones de los hombres, está la voluntad suprema del Hacedor, el que reparte en realidad los dones, el que otorga la victoria o la derrota y que, por encima de las soberbias humanas, señala el único camino de la verdad. El seguir ese camino y peso a todos los contratiempos, es un heraldo seguro de victoria. Por haberlo emprendido España ha venido suscitando las pasiones de las fuerzas del mal, que han intentado mancharla, una vez más, con la sombra de la leyenda negra. Mas esa hostilidad que en los momentos de resurgimiento y de servicio a la verdad acompaña a nuestro destino, es precisamente una de las causas que han venido forjando nuestro carácter y las virtudes de nuestra raza a través de los siglos. Por eso nuestra revolución ha tenido desde la primera hora trascendental misión en el ámbito del espíritu; por eso hemos batallado con honras reformas en el campo de la educación y de la cultura y por eso hoy, al recibir aquí los abundantes frutos del trabajo intelectual español organizado y en marcha ascendente, sentimos con viva satisfacción del alma que España está lo-

grando desde los más sólidos cimientos el tesoro de su paz. (Muy bien).

Ofrecimiento a los pueblos de América

Mas no sólo queremos ver en este acto, como significación suprema, la paz española, preciado fruto del Espíritu Santo, que en su propio y excelso emblema de la paloma celestial representa para toda alma cristiana promesa amorosa y consoladora de que han de ser dichosos y bienaventurados los pacíficos a los que se galardona con el apelativo de filiación divina, sino que hemos de considerarlo también como mensaje de paz y hermandad que en el día de hoy, conmemoración de nuestra mejor gloria histórica, ofrecemos a los pueblos de América, herederos de la misma madre común, solidarios de nuestra fe y de nuestra lengua, y participes, por tanto, por derecho propio, de toda nuestra producción espiritual; el afán de una labor próspera, conjunta en el campo de la ciencia es en esta fecha nuestro mejor voto y con él el firmísimo deseo de que el apretado haz de nuestra tradicional amistad fraternal sea perdurable así como fructífera nuestra colaboración espiritual por la paz del mundo. (Aplausos).

La sinceridad y el espíritu pacífico de la vida española bajo nuestro régimen, se acusan de manera harto elocuente en estas obras grandiosas de la cultura que van marcando un año tras otro, el resurgimiento social, cultural y científico de una nación atenta a aportar al avance de la civilización de los pueblos la colaboración más pura y desinteresada de su genio. Así deshace España con obras indiscutibles el mito de su peligrosidad, que si para nosotros resulta cosa bufa, constituye para los lanzadores de la idea el intento de quitar un obstáculo a su propia peligrosidad. (Muy bien, muy bien).

No quedaría, sin embargo, puesta de relieve de manera plena la significación de este acto si no añadiéramos aún otro pensamiento fundamental, que, no por ser obvio y estar en la mente de todos, importa menos consolidar y consagrar como programa, inexorable de cuantos trabajan y estudian en esta cruzada nacional de la ciencia.

La gran preocupación de los pueblos modernos, el nudo gordiano de la política presente y futura se cifra en la elevación y mejora del nivel moral y material de la vida. España, desde que terminó nuestra guerra, poniendo en juego todas sus reservas espirituales, ha dado ya un año ejemplo de cómo siente y aplica la justicia social con la legislación de trabajo más audaz y avanzada de los tiempos contemporáneos y está obstinadamente empeñada en la áspera y difícil pelea de revalorizar su economía, de multiplicar y engrandecer su industria, de asegurar redoblado rendimiento a sus riquezas naturales y aun de crear otras nuevas que puedan hacer más amplia todavía nuestra justicia. Este durísimo combate debe ser pleno y total y requiere la colaboración abnegada de todos. Todas las fuerzas del país han de entablarlo y preseguirlo sin desmayo, cada cual en su puesto y con sus medios y recursos, porque es el problema crucial de la vida española. Y aquí, señores investigadores, tenéis un puesto de vanguardia para la acción irrenunciable. La ciencia que no sirviera los intereses supremos del Estado, la ciencia que no siente como finalidad inmediata impulsar la grandeza y prosperidad de la patria, no es ciencia digna de tal nombre.

El régimen español no traba ni dificulta la legítima libertad científica, pero quiere y exige que la actividad investigadora se subordine y ajuste a las necesidades espirituales y materiales de la nación, en vuestras manos está la investigación económica, el progreso de la técnica, el empuje y la vitalidad de la agricultura como riqueza esencial de la patria, el desarrollo pujante de la industria, todo dentro de un panorama sociológico ajustado a las inmortales ideas cristianas, por lo que la justicia social es vertebral columna del mundo del trabajo.

Nuestros ansias de Imperio

En esto consisten nuestras ansias de imperio. Para nosotros existen dos imperios: el animado por ambiciones materiales de dominio, el imperio que quita, y el impregnado de fines espirituales y culturales, el imperio que da. Cuando en los tiempos modernos hablamos de imperio nadie piensa en el sojuzgamiento de los pueblos, ni en hacer retroceder la marcha de la historia en su constante camino de perfeccionamiento. No queremos ni ambicionamos nada de los otros. Nuestro imperio es la obra espiritual de nuestro genio, el de la inteligencia, del trabajo, de la justicia, de la proyección universal de nuestra cultura, de la aportación a la obra común de la civilización, no el imperio que se teme y odia, sino el que se desea, se busca y se ama. Si España fué un día en la historia la primera por sus recias virtudes y demostró en su Cruzada la fortaleza de su fe, de su valor y de sus virtudes, a la altura de los mejores tiempos, sobre ella pone hoy sus obras espirituales, sociales y culturales con las que aspira por sus servicios a la verdad única y eterna a alcanzar un puesto preeminente en el respeto y el concierto de los pueblos. (Entusiastas aplausos).

Que el Consejo Superior de Investigaciones Científicas sea una de las piezas maestras en esta preocupación que nos embarga, que contra las adversidades todas y obstáculos interiores y exteriores, nada podrá detener. España se ha encontrado a sí misma, y en este encuentro feliz proclama que hoy más que nunca está en el primer puesto de combate

por la defensa de la civilización cristiana, con conciencia plena de que marcha por el verdadero camino de la paz y el progreso.

Al recibir vuestra medalla y sentirme participe de vuestros anhelos de grandeza nacional, por el cultivo de la ciencia, por la primacía del espíritu, por la prosperidad y difusión de la cultura, una vez más os exhorto y os aliento con vehemencia a proseguir esta magnífica obra, de la que ya contamos con tan inmejorables auspicios, para honra y gloria de Dios y de la Patria. (El público, puesto, en pie, aplaude prolongadamente al jefe del Estado).—Logos.

A Su Excelencia el Jefe del Estado le fué impuesta la Medalla del Consejo por el Ministro de Educación Nacional

MADRID, 12.—S. E. el jefe del Estado ha inaugurado esta mañana 16 edificios del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, algunos de nueva planta y otros ampliados recientemente. El Generalísimo recorrió todas las dependencias detenidamente, interesándose por las magníficas instalaciones científicas, bibliotecas, salas de aparatos, museos, gabinetes de física, química e historia natural, talleres etc; y escuchando las explicaciones que los respectivos directores de cada centro le fueron dando. La visita de S. E. fué tan detenida que en total el jefe del Estado permaneció en el Consejo Superior desde las diez y media de la mañana hasta minutos después de las dos de la tarde.

El Generalísimo llegó a las diez treinta escoltado por la guardia mora y acompañado del ministro de Educación Nacional. Fuerzas del batallón del Ministerio del Ejército, con Bandera y música le rindieron honores, siendo revistadas por el Caudillo al que acompañaba el capitán general. Inmediatamente después Su Excelencia fué cumplimentado por los ministros de Asuntos Exteriores, Gobernación, Ejército, Marina, Hacienda, Industria y Comercio y Obras Públicas. Su Excelencia entró bajo palio, cuyas varas portaban seis miembros del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, en la iglesia del Espíritu Santo, adscrita al Consejo de la que es rector monseñor Galindo prelado de Su Santidad. El obispo de Madrid Alcalá recibió al Generalísimo a la entrada del templo, dándole el agua bendita.

Solemne Te Deum

En la iglesia se cantó un Te Deum. Situado el Caudillo a la izquierda, en el altar mayor, en frente se situaron los obispos de Vitoria, Tuy, Salamanca y monseñor Galindo; en la nave del templo los ministros ocuparon la parte central y a ambos lados se situaron los miembros del Cuerpo Diplomático, presididos por el Nuncio de Su Santidad y la misión extraordinaria argentina presidida por el general Estanislao López, que esta tarde hará entrega a Su Excelencia del gran Collar del Libertador concedido por el General Perón al jefe del Estado español. Entre otras personalidades asistieron al Te Deum y visitaron después los edificios, el capitán general de la primera región, gobernador militar de Madrid, alcalde presidente de la Diputación, subsecretario de Educación y de Educación Popular, de Hacienda, Justicia, directores generales de Seguridad, Marruecos y Colonias, Bellas Artes, Sanidad, Aduanas, Enseñanza Universitaria, Prensa y Propaganda, Radio-difusión y Cinematografía y Teatros; Delegado Nacional de Sindicatos, presidentes del Tribunal Supremo y del Consejo de Estado, del Consejo de Economía Nacional, vicepresidente de las Cortes Españolas, José María Alfaro, y otras altas jerarquías y personalidades.

Terminado el Te Deum S. E., acompañado de los ministros y demás personalidades, visitó el edificio central del Consejo recorriendo sus diversas dependencias. Después, en el salón de actos, se celebró una solemne sesión académica que presidió el Caudillo teniendo a su derecha al ministro de Educación Nacional y al señor Marcilla, miembro directivo del Consejo y a su izquierda al vicepresidente del mismo señor García Sineriz, rector de la Universidad Central y secretario del organismo, señor Alvareda.

Abierta la sesión, el ministro de Educación Nacional pronunció un discurso.

Inmediatamente después, S. E. hizo uso de la palabra, interrumpido por los aplausos y recibiendo al final una gran ovación del público puesto en pie.

Imposición a S. E. de la medalla del Consejo

El ministro de Educación Nacional impuso al jefe del Estado, entre aplausos entusiastas, la medalla del Consejo de Investigaciones Científicas.

Terminado el acto académico se inició la visita a los diversos edificios que quedaron inaugurados. El Caudillo recorrió en el campo de deportes del Instituto «Ramiro de Maetzu» los ejercicios gimnásticos de los alumnos que acabaron formando un grupo en el que se leía la palabra «Franco». S. E., muy complacido, aplaudió a los muchachos y felicitó a sus profesores por el magnífico estado de disciplina. Estuvo después en los talleres del Instituto «Ramiro de Maetzu» deteniéndose en todos ellos y recorriendo los de carpintería, automovilismo, electricidad, transmisión, metalotecnia, gabinetes de ciencias físicas y naturales; sala de exposiciones de trabajos de los alumnos; el teatro adornado con bellísimos frescos del artista señor Cobos, y el museo religioso. Visitó también la biblioteca del Instituto pedagógico de «San Juan de Calasanz». En todas partes, hizo S. E. preguntas diversas acerca de la enseñanza y material con que se contaba, alumnos que asistían o investigadores que trabajaban en los diferentes Institutos.

Fué igualmente muy detenida la visita a la residencia «Generalísimo Franco» para estudiantes, a la que para profesores e investigadores posee el Consejo y a la marroquí donde ha cursado sus estudios el hijo del Jefe. Siempre acompañado del ministro de Educación, del subsecretario de Educación Popular, vicepresidente del Consejo, y demás miembros directivos, el Generalísimo fué escuchando las explicaciones que le fueron dadas. En la residencia «Generalísimo Franco» se sirvió un lunch y después se dirigió el Caudillo con todas las personalidades citadas al magnífico edificio del Instituto «Leonardo Torres Quevedo» que se compone de dos cuerpos, cada uno de los cuales está destinado a una función específica: la investigación propiamente dicha y la fabricación de los aparatos de precisión imprescindibles para realizar aquélla. Salas, laboratorios, talleres de las distintas especialidades fueron visitadas con idéntico detenimiento con que lo habían sido los centros que antes recorriese.

Franco recibió constantes muestras de adhesión del público a medida que entraba y salía de cada edificio y en su recorrido por las amplias avenidas y jardines que separan los Institutos. Los gritos de Franco, Franco, Franco se repetían sin cesar y las ovaciones le acompañaron todo el tiempo que permaneció realizando la visita.

Al terminar, a las dos y cinco de la tarde fué despedido en la puerta del Instituto «Leonardo Torres Quevedo» por el Gobierno y altas jerarquías, marchando acompañado del ministro de Educación Nacional y seguidos de otros coches en los que iban los jefes de las Casas Militar y Civil, el segundo jefe de la Casa Militar, general Franco Salgado y ayudantes. El público rodeó el automóvil y siguió al Caudillo durante mucho tiempo aclamándole incesantemente mientras las fuerzas de Infantería rendían honores y la música interpretaba el Himno Nacional.

COLUMNAS DE LA MAESTRIA

PAZ Y SILENCIO DE LA CARTUJA

Por José María ZUGAZAGA

111

...Ya estamos en el cementerio, estremecido por cantigas de aves. El ventarrón produce en el hábito del Padre Procurador pliegues renacentistas y a mí me arroja los cabellos sobre la cara. Se ha ocultado el sol tras de una nube cárdena, difusa luz moldea suavemente las formas, que cobran melancólico aspecto. Manzanos y perales se confunden en las hileras y hay sembrados de coles y patatas. Un ángulo de cuanto parece huerta escamposanto, flanqueado por cipreses.

En el centro, gótico royo con la banda engolada de Juan II y blasones de Castilla y León. Cruces negras, de madera, sobre la hierba, sin inscripciones. ¿Para qué? Dios sabe dónde reposarán nuestros huesos y ante él no serás necesarios pretenciosos epitafios en mármoles y bronce.

Hay una sepultura reciente. La rejiza tierra destaca sobre el verde y el negro. Levantará unos veinte centímetros y al hacérselo observar a mi acompañante, exclama sencillamente:

—Hace varios días enterramos a un cartujo, ya viejecito, pues contaba ochenta y siete años. Recibió tierra disprovisto de coja y de sudario, sólo su cara y manos fueron

cubiertas con el hábito. Sin esas reacciones de terror experimentadas por la materialista sociedad, en esta casa recibiese la muerte con una sonrisa. Ya no tenemos raíces en el mundo y nuestro tránsito significa el goce total de la tierra prometida, por nosotros anhelada.

Junto al cementerio, separado de la huerta por vicioso seto de boj, la fuente renacentista con ángeles a que Teófilo Gautier se refirió en sus «Voyages pour l'Espagne», cuyas aguas se rizan suavemente, surcado su cristal por peces de tornasoladas escamas. Ostengo varias fotos y miro con fijeza el acotado lugar, blasón de sable sobre sinople, materia de la que sólo quedan huesos, recuerdos y el signo del Redentor... «Huerta de cruces» denominó el sagrado lugar Gabriel Miró.

Después visitó el refectorio de la comunidad, con un gran lienzo de la Cena, sustitución de aquel otro arrebatado a la Cartuja durante la invasión francesa. Gótico púlpito, desde el cual lee—en latín—sus sermones el P. Prior, pues la orden prohibe improvisación oratoria y ademanes efectistas. Sencillez, siempre sencillez en las enclavadas pa-

(Termina en 2.ª página 3.ª columna)